

Editorial

Liebe Leserinnen,
liebe Leser,

unter der Herausgeberschaft von *Laszlo A. Vaskovics* widmen sich in diesem Schwerpunktthemenheft Rechtswissenschaftler(innen) – mit Beiträgen von *Marina Wellenhofer*, *Nina Detloff*, *Ludwig Salgo* und *Dieter Schwab* – verschiedenen Aspekten der *Frage nach dem Spannungsverhältnis zwischen dem Recht und dem Wandel der Familie*. *Laszlo A. Vaskovics* und *Johannes Huinink* resümieren dann die gewonnenen Erkenntnisse aus sozialwissenschaftlicher Perspektive.

In einem regulären Beitrag in englischer Sprache setzen sich schließlich *Beate Collet* und *Emmanuelle Santelli* mit *Endogamie versus Homogamie in der Partnerwahl der Nachkommen von Immigranten aus Nordafrika, der Sahelzone und der Türkei in Frankreich* auseinander.

Wir möchten unsere Leser(innen) darüber informieren, dass es dem Herausgeberkreis der Zeitschrift für Familienforschung/Journal of Family Research gelungen ist, *Anette Eva Fasang* (Humboldt-Universität zu Berlin) und *Birgit Pfau-Effinger* (Universität Hamburg) als Herausgeberinnen zu gewinnen.

Des Weiteren möchten wir auf folgende Angebotserweiterungen des Verlags Barbara Budrich hinweisen:

Der Verlag vergibt in Zusammenarbeit mit *Crossref* – einer der größten DOI-Registrierungsstellen – künftig auch für die Beiträge unserer Zeitschrift *Digital Object Identifiers (DOIs)*. Auf diese Weise können die Beiträge eindeutig und dauerhaft identifiziert werden, sind online weltweit sichtbar und garantiert auffindbar. Die Redaktion wird künftig die Autor(inn)en der ZfF/JFR über die technischen Voraussetzungen der Vergabe eines DOI für den jeweiligen Beitrag und die obligatorische Integration vorhandener externer DOIs in

Dear Readers,

In this Special Issue edited by *Laszlo A. Vaskovics*, law scholars discuss and analyze various aspects of the question whether there exists a conflict relationship between family law proper and family change in society in contributions written by *Marina Wellenhofer*, *Nina Detloff*, *Ludwig Salgo* and *Dieter Schwab*. Finally, by employing the viewpoint of the social sciences, *Laszlo A. Vaskovics* and *Johannes Huinink* draw conclusions from these authors' analyses.

In an article (written in English) that is not part of the special issue, *Beate Collet* and *Emmanuelle Santelli* present their research on *endogamy versus homogamy with regard to marital choice among descendants of North African, Sahelian African and Turkish immigrants in France*.

We would like to inform our readers that *Anette Eva Fasang* (Humboldt University of Berlin) and *Birgit Pfau-Effinger* (University of Hamburg) have accepted the invitation of the members of the Editorial Board to become members of this Board.

We would also like to inform you that our publishing house, Barbara Budrich Publishers, have expanded their services for our authors.

In collaboration with *Crossref*, i.e. one of the largest DOI registration agencies, our publisher shall provide *Digital Object Identifiers (DOI)* for the contributions in our journal from now on. In doing so, the contributions can be identified distinctively and permanently. Thus, they are visible globally and surely traceable online. In the future, the editorial office shall provide the journal's authors with instructions on the technical prerequisites for both issuing the DOI for the contribution and the mandatory inclusion of all available DOIs

die bibliographischen Angaben im Literaturverzeichnis informieren.

Im Rahmen des Verlagsangebotes *Open Express* wird es zudem künftig möglich sein, Beiträge gleichzeitig mit der Veröffentlichung der Print- und der Online-Version als *Open Access*-Version zu publizieren und somit den Leser(inn)en kostenlos zur Verfügung zu stellen. Für diese sofortige Freischaltung erhebt der Verlag von Autor(innen), die diese Möglichkeit nutzen möchten, einmalig eine Gebühr von 199 € (inklusive Mehrwertsteuer) pro Beitrag.

Hinweisen möchten wir zudem auf die Abstracting and Indexing (A&I) Services, die mit Hilfe von Metadaten und Abstracts die Inhalte wissenschaftlicher Zeitschriften und eBooks erschließen, in denen die Zeitschrift auf Initiative des Verlages geführt wird. Es sind dies: *Web of Science/SSCI* (Thomson Reuters), *ProQuest/CSA*, *Scopus* (Elsevier)/*SCImago*, *EBSCO* sowie *GESIS: Solis – Sozialwissenschaftliches Literaturinformationssystem*.

Zudem liefert der Verlag die Zeitschrift jeweils nach Erscheinen mit Angabe der Open-Access Moving Wall von 24 Monaten an das *Social Science Open Access Repository (SSOAR)*. Der bei *GESIS Leibniz-Institut für Sozialwissenschaften* gepflegte Volltextserver sammelt und archiviert sozialwissenschaftliche Literatur und stellt sie entsprechend der *Berliner Erklärung über den offenen Zugang zu wissenschaftlichem Wissen* im Open Access frei im Netz zur Verfügung.

Nach Verlagsangaben wurde zwischen Anfang 2016 und dem 25. April 2016 insgesamt bereits 16.800 Mal über den verlagseigenen Internetauftritt auf Volltexte der ZfF/JFR zugegriffen. Im Verlaufe des gesamten Jahres 2015 wurden 23.783 Zugriffe registriert, im Jahre 2014 wurden 22.189 Mal Volltexte heruntergeladen.

Die ZfF/JFR hat nunmehr – neben der weiterhin bestehenden Einbindung unter www.budrich-journals.de – einen neuen Auftritt im Online-Shop des Verlages: www.shop.budrich-academic.de

in bibliographical data in references.

By using the *Open Express* feature offered by the publisher, it will be possible to publish contributions as *Open Access* papers simultaneously to the print and online versions and provide them to the readers free of charge. For immediately offering contributions in open access mode, the publisher charges the authors, who wish to use this option, a non-recurring fee of 199 Euro (VAT included) for each paper.

Also, we would like to advise you of the abstracting and indexing (A&I) services that, by means of metadata and abstracts, make the content of scholarly journals and e-books accessible in internet users. These A&I services have been made available for retrieving our journal's content: *Web of Science/SSCI* (Thomson Reuters), *ProQuest/CSA*, *Scopus* (Elsevier)/*SCImago*, *EBSCO*, and *GESIS: Solis – Sozialwissenschaftliches Literaturinformationssystem* (the latter being in German only).

In addition, our publisher conveys the journal's full texts to the Social Science Open Access Repository (SSOAR) upon publication, allowing for full-text search, once the moving wall is lifted 24 months after initial publication. This full-text server maintained by *GESIS – Leibniz Institute for the Social Sciences* collects and files all literature in the social sciences and offers it in open access mode, i. e. free of charge, to internet users, in accordance with the *Berlin Declaration on Open Access to Knowledge in the Sciences and Humanities*.

According to information from our publisher, full texts have been accessed via their own website no less than 16,800 times between the beginning of the year 2016 and April 25th, 2016. In the course of the entire year of 2015, 23,783 clicks on the journal's full texts, that already were available outside the moving wall, were registered. In 2014, openly accessible full texts were downloaded 22,189 times.

In addition to the still-existing representation at the special collective website for all journals issued by the publisher (www.budrich-journals.de), the Journal of Family Research/Zeitschrift für Familienforschung has got a new representation at

Darüber hinaus besteht weiterhin die eigene Website der Herausgeber(innen) und der Redaktion – www.zeitschrift-fuer-familienforschung.de – mit Informationen in deutscher und englischer Sprache.

Wir wünschen Ihnen nunmehr eine angeregte, eine anregende Lektüre.

Henriette Engelhardt-Wölfler
Geschäftsführende Herausgeberin | Editor-in-chief

www.shop.budrich-academic.de, i.e. the publisher's on-line shop.

Also still available is the journal's own website maintained by the Editorial Board and the Editorial Office – www.zeitschrift-fuer-familienforschung.de – with information in both the German and the English languages.

We wish you a pleasant and inspiring reading.

Kurt P. Bierschock
Redakteur | Managing editor